

令和6年度行政懇談会(子育て)(10/23)

学校名等	要望等概要	回答	担当部署
林野高等学校	塾が減少している中、寺子屋的な感じで、高校生が中学生を、中学生が小学生を教える場がもてないか。引退されている先生方に、勉強だけでなく色々な面で学ぶ寺子屋的なものが出来ないか。	寺子屋的な放課後の学びの場ですが、現在、夏休み中などに林野高校生が、小学生の学習に対して補助的に関わることに取り組んでいます。今後はその取組等を拡充していきたいと考えています。	教育委員会
林野高等学校	中学から高校に上がった際、環境の変化に戸惑う生徒が多いです。高校の場合は、転校もできますが、退学になり、ひきこもりになることがあります。中学校の先生方に入学後フォローしていただき、子どもたちが心の寂しさ、親に言えないところを改善していただけたらと思っています。	中高のつなぎ、これは進学したら中学校側のフォローは途切れます。学校種を問わない形で、現在、教育相談・支援センターという新たなものを整備して、高校生も含めて教育相談等サポートができる仕組みを設置しようとしています。小中だけでなく、高校段階、あるいは高校中退した人たちも相談できるよう考えています。樺学園の開校に合わせる形で、令和7年度から窓口があることを幅広く周知していく中で少しずつ対応できたらと思っています。	教育委員会
林野高等学校	林野高校としても今厳しい状況にあります。今1学年100名を切っている状況で、令和10年には100名を超える生徒を確保しなければいけない。市の方たちも林野高校の現状を知っていただいているのですが、ぜひ中学生の保護者の方々、林野高校に進んで頂けるように、皆さんに声掛けをしていただき、1人でも多くの生徒の方が林野高校に通えるように協力をよろしくお願いたします。	市としても林野高校の魅力化についてかなり突っ込んだ意見交換を、今、林野高校の校長、そしてOB会、同窓会の会長も含めてやっています。例えば、アルバイトは全然問題ない学校にしようとか。あるいは湯郷ベルのU18の在学場所に滋慶学園とともにしようとか。あるいは、情報処理とかITについて、東京の専門機関が林野高校に個別のアドバイスをする学校にしようとか。いろんなことを考えています。そして、その関係もあって林野高校に対する金銭的支援が必要であるから、企業版ふるさと納税を活用しています。こんな学校にしてほしい等要望があれば、我々も林野高校も十分聞く耳を持っています。意見をいただきたい。	企画振興部
勝田中学校	クーラーの件です。今、特別教室には設置されていますが、4～5部屋は、まだ設置されていません。子どもたちが授業を受ける各教室に設置していただきたい。	国の補助金を受けながら、順次整備していく予定です。一斉に対応ができずしばらく我慢していただくことがあると思いますが、御理解・御協力のほどよろしくお願い致します。	教育委員会
勝田中学校	子どもたちは、タブレットを使用して、ネットでの勉強をしています。学校でのWi-Fi環境が整っていないので、学校の教室で使えるように環境整備をお願いします。	タブレットのWi-Fiですが、特に人数の多い学校が一斉に使うときに帯域が足りなくなって、使えない状況は把握できています。小規模においても全校一斉に使うような時に対応できるかICTの支援員による調査をおこなっており、再整備も視野に入れながら対応を考えてまいります。	教育委員会
勝田中学校	学校予算について、生徒数で決まっているようで、勝田中は人数が減っている。予算を生徒数で決めると活動が縮小される。生徒数に限らず学校予算をつけていただきたい。	主に消耗品費、図書購入費は全体予算を均等割りとし児童生徒数割で配分していますが、その他は実態に合わせた予算配分を行っています。必要とされるものについては予算を配分し直すことで対応していきたいと思っています。	教育委員会
美作中学校	部活動の地域移行について、PTA連合会の代表で部活動の地域会議に出ています。会議に行くと初めて聞く話ばかりでした。聞いた子どもたちにチャンスを与えてくれる素晴らしい話でした。案内文が1枚出たが、分かりにくかった。保護者に説明をお願いします。	部活の地域移行、美作市は、岡山県下の中で前向きな典型です。報道機関等に依頼し、より分かりやすく周知します。	教育委員会

令和6年度行政懇談会(子育て)(10/23)

学校名等	要望等概要	回答	担当部署
美作中学校	運動場があちこちボロボロです。部活動の地域移行を検討する中で、環境面の整備も検討いただきたい。	地域クラブ活動で学校の備品を使うこともあります。備品を調整しながら、どう調達をするのが検討課題になると思います。特に音楽関係が一番難しいと予想しています。様々な課題に対応できるよう今後検討していきたいと思っています。	教育委員会
美作中学校	小学校と中学校の連携について勉強面です。小学校から中学校に変わった時に、学校の教育方針が変わっている感じがあって、連携がされていないという意見が結構ある。美作中学校区、第1小学校と北小学校の二つあるが、一緒になったときに差が感じられる。幼稚園から小学校の時は連携があったと感じたが、小学校から中学校は連携が薄いような感覚がある。	小中連携につきましては、なかなかできてないというのは実感されていることだと思います。特に小学校から中学校に上がったとき、いわゆる中1ギャップですが、小学校段階での学びのスタイルと、中学校に入ってから学びのスタイル、その辺りがちぐはぐしているところを授業のシステムを変えながら、対応しているところでは、少しずつ変わっていますので、長い目で捉えていただけたらと思っています。	教育委員会
英田中学校	部活の地域移行、子ども政策会議等の際に、直接子どもたちの意見聞いて頂きたい。	子ども基本条例の背景に子どもの権利条約があって、この権利条約の中で子どもの意見聞くということが明記してあります。条例の制定の中で、子供の意見を聞くことについては、前向きに検討します。	保健福祉部 教育委員会
大原小学校	高校生の通学に対する補助的なもの、通学方法を検討いただきたい。	検討をしていますが、距離が遠ければそれに比例するのか、距離が近い人は払わないのか等、いろいろやな課題があります。そこで、予算が安定的に確保できた前提があれば、児童手当が高校生まで出るようになりました。高校生分について皆に、市から上乗せをするアイデアを持っています。	企画振興部
大原小学校	東粟倉幼稚園の跡地を地域の方が利用するのは理解しましたが、小学校の跡地に関しては、どうなのか。結論づいている物なら申し訳ないですが、前回か前々回のときに、滋慶学園の大学を誘致する話をお伺いした。それについての話の進捗も地域としては、受けて、それに使う予定があったのですが、どうなったのか。東粟倉小学校については、エアコンを整備した後の廃校だったので、もし使用の予定がないのであれば、有効に使っていただきたい。	令和5年4月28日、議会において滋慶学園を誘致する案は否決されました。国の「みんなの廃校プロジェクト」の活用用途募集施設として登録しておりますが誘致に至っておりません。西粟倉旧影石小学校は随分活用されているので念頭に置きながら活用策を図っていければと思っています。	教育委員会
美作第一小学校	空調設備を整えてほしい、また、電気代についても柔軟に対応していただきたい。 毎年、暑さが増している。アラーム(デマンド装置)が鳴ると、室温をあげないといけなくて聞いた。子どもたちの健康面、集中力の問題もあるので、電気代を多めに確保できないのか。	国の補助金を受けながら、順次整備していく予定です。令和7年度小学校の理科室・音楽室に設置を予定しています。高圧電力契約の場合デマンド監視装置を設置し最も高い電力が発生する瞬間をデマンド値として設定することで基本料金の抑制を図っております。エアコンを順次特別教室に増設しますが、一斉にエアコンをつけるとアラームが鳴りやすいため運用方法の徹底を図り、必要に応じてデマンド値の変更をしたいと考えております。	教育委員会
美作第一小学校	スクールバスの補助席に、シートベルトを設置し、乗車定員迄乗れるように対応していただきたい。	現状ある補助席にシートベルトの装着は規制があり、できません。市全体として余裕があるバスと余裕がないバスがあります。再編とか更新の時期に来ているバスもあり、次期契約更新に向けて市内全体で配車を検討します。	教育委員会
美作第一小学校	正門の坂が、スクールバスが通る時ギリギリとなっている、グレーチング等を設置していただきたい。	校門の坂下については、令和7年度側溝修繕を予定しております。	教育委員会

令和6年度行政懇談会(子育て)(10/23)

学校名等	要望等概要	回答	担当部署
美作第一小学校	35人クラス編成を教室を増やして2クラスにして、充実した教育にしていきたい。	弾力的な扱いについては、中学校では制度上可能ですが、市費で教員を雇って35人学級を2クラスにするということは難しいです。まず教員の確保が非常に難しい状況です。人員確保に余裕が出てくることで対応が可能になりますが、4月当初で必要となる教員が全員揃わない状況が続いています。それらの状況と兼ね合わせながら対応したいと思います。	教育委員会
むさしこども園	小学校に入学してから、大原地域や東粟倉地域では、子どもが減っているので、個人学習塾も減っている。中学、高校受験を考えたときに、通わせる所がない。保護者の仕事が終わってからでは、時間も遅くなる。学童の中で元教員の方に来ていただいて、自塾のような塾みたいな設備を検討していただきたい。	意見が例えば市内でどれぐらいあるのかわかれば、放課後デイサービスじゃなくて、放課後児童クラブの中で委託契約に若干の上積みをして、塾機能を持たせてくれるようお願いするみたいな、政策変更は可能です。それを行っている自治体もなくはないと思います。ですから、あとは、量的な問題であって、どれぐらいの地域でどの辺の人が塾の要望、学習支援の要望があるのか、見極めていく必要があると思います。	保健福祉部
むさしこども園	スクールバスですが、今各地域の主要な所にバス停があり、子どもたちが減ってきて、子どもたちが多地域と、バス停までの距離が離れている地域があり、数年後には、長距離を一人で歩く子どもが出てくる。通勤時間に低学年を歩かせるのは少し怖い。帰りの時間になると大原地域等は、鹿や猪が出る、最近も下校時に獣が出たという情報もある。できれば家に近いバス停に変更してもらいたい。年によって違うと思うが見直し検討していただきたい。	スクールバスの乗降場所については、安全の観点から、こういう場所で乗降したいという要望を上げていただいた中で順次対応しています。状況を学校にお知らせしていただいて、子どもが1番安全に乗降できる場所を確定すれば、変更しますので、よろしくお願いします。	教育委員会
むさしこども園	東粟倉小学校、東粟倉幼稚園跡地が閉まったままになっていて余り使われていない。子どもたちが遊ぶ場所が少く安心して遊ばせられる場所がないので、ぜひ解放していただきたい。	幼稚園用地が借地となっていました。昨年12月に地権者の方々のご理解が得られ、用地取得することができました。なお、今後の施設改修については、地元東粟倉地域自治振興協議会の方々との調整を図り、令和7年度において実施する予定としています。	教育委員会
江見保育園	複合遊具について、平成12年4月1日の開園以来ずっと同じ複合遊具です。美作市内では、唯一の木造遊具です。令和2年の遊具点検のときに、支柱が腐っている等あり、鉄板などで支柱の修繕を行っています。ただし、令和4年令和6年の2年に1回の点検で、補強はできますが、安全保障はできませんという形で点検結果が出ています。複合遊具を検討していただきたい。	経年劣化が見受けられるため、複合遊具の更新を検討したいと思います。	教育委員会
江見保育園	門について、平成12年の開園以来、同じ門を使っています。鍵が故障したり、ズレが生じて修繕したり、逆にする等して対応しています。ほかの保育園を見ると、今ではカメラ付きで鍵がかかるものを設置している園もあるので、防犯の観点からもお願いしたい。	令和7年度に園門を電子錠化する予定です。	教育委員会

令和6年度行政懇談会(子育て)(10/23)

学校名等	要望等概要	回答	担当部署
土居ひよこクラブ	<p>樺学園について、その後どんな感じで進んでいるのか、あまり耳に入っていないので、進捗状況をお聞かせ頂きたい。</p>	<p>施設整備では、作東総合支所1階部分の改修を行い、令和7年1月末に竣工予定です。生徒募集も2学期から始めており、教育相談を通じて、現在8名(令和7年1月8日現在)の方に入室許可を発行しています。現在5名の子どもたちと教育相談を続けています。学びの多様化学校開室に係る申請を文科省に出しております。このことにより申請した教育課程が確定します。</p>	<p>教育委員会</p>